

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara vecina y expondré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaré el altar a mi cabecera, continuaré diciendo misa y no cesaré hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» —Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Impresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 31 DE OCTUBRE DE 1929

Número 3277

Historia de Nuestra Sra. de los Angeles

Fué el dos de agosto de 1635 que tuvo lugar la aparición milagrosa de La Negrita.

En la muy noble y leal ciudad de Cartago, cabecera de la provincia de Costa Rica existía un barrio compuesto de mulatos que las leyes severas y duras del coloniaje, mantenían separados del resto de los habitantes.

Los míseros mulatos arrastraban una existencia oprobiosa y anhelaban, en medio de su resignada calma, la liberación de su cuerpo y el reconocimiento de sus derechos de hombre de que se veían privados gimiendo en un sombrío ostracismo.

Pero, la aurora radiante de un tiempo feliz ya estaba para dibujarse en el firmamento tenebroso.

Aquella mañana, una pobre mujer cuyo nombre se ha perdido en la bruma de las edades, se dirigía a recoger leña al bosque comarcano suspirando al pensar en su triste suerte y al contemplar las recogidas aveciñas que cruzaban el espacio sin encontrar murallas que se opusieran a su vuelo.

De pronto, buscando leña entre la maleza espesa y enigmática, halló sobre una piedra, a la orilla de cristalina fuente, una Virgencita tallada en piedra con el Niño en brazos.

A la mulata gustó aquella imagen toscamente labrada por algún ignoto artífice y solícita, recogióla y de regreso a su hogar la puso en un cofre que cerró cuidadosamente.

Y, cuando hubo necesidad de más leña, la mulata volvió al bosque hallando con gran sorpresa de su parte, una imagen gemela y sobre la misma piedra.

Llevóse también la nueva imagen, mas, al ir a guardarla con la primera notó que ésta había desaparecido.

La sencillez de esta mujer no paró atención en hecho tan sorprendente, juzgando que alguien habría sustraído la primitiva imagen, pero contenta por haber hallado una similar. Pero, cuando por tercera vez halló la «fugitiva Negrita» sobre la piedra, comprendió que algo extraordinario, algo maravilloso, algo divino que no estaba al alcance de su inteligencia había en todas aquellas evasiones de La Negrita de su cofre-prisión y de su insistencia en permanecer en la piedra circundada de agreste musgo y, comprendiendo todo esto, llevó la noticia de tan raros sucesos al señor Cura, Alonso de Sandoval, acompañándole la picaresca virgencita como un testimonio irrecusable de la veracidad de sus aseveraciones.

Después de examinar la «madrecita» como la llamaba la mulata cariñosamente, don Alonso de Sandoval guardóla en inaccesible arca asegurando a la mulata, que se desprendía de su madrecita con dolor, que pronto se haría luz en tan prodigiosos sucesos.

Persona de revelantes prendas, don Alonso de Sandoval tenía prudencia suma y parecía bien proceder con cautela antes de dar crédito a lo expuesto por la mulata.

Al día siguiente, cuando el astro rey arbolaba el zenit y la brisa perfumada mecía la floresta embellecida por los rosales, los jazmines y los claveles, la humilde mulata halló de nuevo a su «Madrecita» cabe la fuente de bienhechoras aguas.

Pasmado y perplejo quedóse el cura al enterarse de la evasión de la Negrita de su concluso arca y, juntando regia y solemne procesión, entre nubes de incienso, cánticos sagrados, salmos solemnes, plegarias fervorosas, antorchas fulgurantes y místicas nubes de incienso fué llevada triunfalmente la imagen al templo parroquial.

Don Alonso de Sandoval, después de hablar conmovido a la muchedumbre que llenaba los ámbitos del templo, abrió el Sagrario y y puso allí, como en provocadora prisión de amor a la imagen fugitiva, dudando, tal vez, que esta vez se volviera a escapar.

Al venir la aurora del naciente día, ya estaba numerosísimo pueblo anhelando ver la morena cautiva para implorar la maternal bendición de la que es «Reina de Misericordia y esperanza nuestras».

El cura abrió el Sagrario con mano temblorosa y, por más que buscó en él, la imagen no estaba allí.

«La Negrita se ha fugado por que desea vivir en la piedra!»—fué el grito unánime.

Todo el pueblo ocurrió al bosque regado por las diáfanas aguas de una fuente curativa y arrullado por el canto misterioso de los quetzales.

Ya se tenía la certeza que en él estaba La Negrita enarbolando la blanca bandera de paz...

Las añejas rencillas, los viejos odios, los rancios aislamientos, todo, todo, como por obra de encanto, se había olvidado.

La Negrita estaba allí, sobre la piedra, besada por el musgo y por el agua. Maliciosamente callada yacía mirando a los presentes con sus ojos opacos de piedra, mostrando al divino infante en sus morenos bracitos como un signo de bienandanza que debía imperar, como el de Constantino, sobre el cielo costarricense eternamente.

Aquel día memorable, 2 de agosto de 1635, la valla infranqueable que había separado dos razas se desmoronó en el concierto unísono de todos los corazones para ofrendar a los pies de María, como los bíblicos reyes del Oriente, todo un pueblo su tributo de amor a la Virgen de los Angeles como fue bautizada La Negrita, la que sería más tarde Patrona Oficial de la Nación por decreto áureo del Soberano Congreso el año de 1824.

Hoy se levanta sobre aque la piedra de antaño suuntuosa basílica, pregonera de los innumerables prodigios realizados por La Negrita y que es un testimonio contundente del carácter eminentemente mariano de Costa Rica.

Actualidades

Dictadura y dictadores

El Consejo de Guerra formado en Valencia (España) para conocer de la causa de Sánchez Guerra y de sus hijos, les absolvió de los cargos formulados contra ellos por conspirar contra el régimen de Primo de Rivera.

La noticia confirmando la absolución vino del siguiente modo: «Valencia, 28.—A las once de esta mañana concluyó el consejo de guerra que conocía del juicio contra Sánchez Guerra.

Enseguida se reunió el tribunal en sesión secreta a deliberar, siendo por último Sánchez y sus hijos absueltos».

Lo más curioso del caso, y, por lo que hemos reproducido el cablegrama, es, porque al lado del mismo cable, en un periódico de la mañana, hallamos esta otra noticia cablegráfica:

«Moscú, 28.—Se informa que nueve personas han sido sentenciadas a muerte por sus actividades contra el Soviet, inclusive un sacerdote, quien protestó contra el cierre de algunas iglesias. También han sido sentenciados a muerte algunos individuos acusados de agitar a las masas campesinas».

Repetimos que de intento hemos reproducido ambas noticias porque así resalta de un modo evidente y sin lugar a duda la diferencia que existe entre el régimen tiránico de Primo de Rivera y el régimen regenerador del bolsheviquismo.

Mucho se ha hablado, pero, de parte de los liberales contra la sangrienta tiranía de Primo de Rivera; contra el abominable fascismo y, sin embargo, a estas horas, ni el régimen abominable de Mussolini, ni el régimen sangriento de Primo de Rivera han causado víctimas. La única víctima, atribuida al fascismo fue el diputado Mateotti muerto por los turbas exaltadas fascistas. Pero el gobierno de Mussolini reprobó el acto y negó enfáticamente su participación en el asesinato político.

Mussolini ha perdonado siempre a los que atentaron contra su vida y lo más que ha hecho el gobierno pacifista ha sido encarcelar a los agitadores.

Lo mismo acontece en España. Primo de Rivera, militar cristiano y genial, desde la toma del 11 de setiembre, no ha derramado una gota de sangre!

Estos son los gobiernos crueles y tiránicos de que nos hablan los liberales. En un artículo publicado últimamente en la revista anticlerical «Repertorio Americano», semanario en que se tiene especial predilección por todo cuanto ataque a la Iglesia, nos viene el conferencista protestante Haya de la Torre con una biliosa acometida al régimen de Primo de Rivera. La persona que desconozca la Historia se tragará las bravuconadas de ese protestante exaltado, pero la que conozca la Historia y sepa del progreso y de la civilización a que han llevado a Italia y España, los regímenes tiránicos

Pasa a la pág. 4

Congreso Constitucional

Se aprobó la moción Mendoza para dejar el presupuesto de Culto en \$ 84.200

Leída el acta fue aprobada.

Cortés.—Hice constar que la Compañía del Norte ha vuelto a establecer el servicio ferroviario con Alajuela y con Cartago. Advierto esto, dice, para hacer hincapié en un hecho que significa el respeto de una Compañía extranjera por la ley.

(Segue en discusión el presupuesto de Culto).

Saborío (Alfredo)—Otras veces he estado con el Gral. Volio en algunos asuntos, pero en lo que estamos discutiendo me veo en el deber de negarle mi aprobación a su proyecto. Siendo la religión católica la del Estado, es nuestro deber ayudar a esa Iglesia, antes que votar millones para Obras Públicas en que nunca se hace ninguna. Ahora ha dicho el viejo presidente Jiménez en un chiste grosero, al ora que es

tán de moda los chistes groseros que el nacionalismo con hambre no dura, yo puedo decirle en cambio que los pueblos no mueren por débiles, sino por viles. (aplausos).

Mendoza = Explica las relaciones cordiales que existen entre el Cabildo e Ilustrísimo señor Obispo. Sostiene su moción para que se rebaje el presupuesto de culto en \$ 15.200.

(Se va a votar la moción Mendoza nominalmente.)

Baltodano.—Hace constar que él no vota la moción Mendoza, no porque sea come-curas, sino porque la situación del país no permite aumentar los presupuestos. Si a mí se me pregunta si Fray Agapito de Olot hace una labor meritoria yo contestaría afirmativamente.

Fue aprobada la moción Men-

El buen negocio bancario en Rusia

Hay en Rusia un banco creado por el partido comunista, que tiene por título «Banco del obrero y del labrador». Los dirigentes de tan popular y simpática empresa, deseando favorecer al mayor número posible de proletarios, así de la ciudad como del campo, ofrecieron primero un 7% y después un 8%, a todos sus clientes.

Al cabo de poco tiempo el «Banco» tenía ya reunidos 28 millones; pero también al cabo de poco tiempo hubo tal volatilización en las cajas de la nueva empresa, que la cifra de 28 millones quedaba reducida a 80.000. Se divulgó la noticia que, como es natural, produjo un gran revuelo y todos los clientes emprendieron una campaña de defensa, en la que se culpaba precisamente a los Funcionarios de Justicia y a la misma policía soviética.

Hasta aquí como se vé, no más todo ello, que uno de tantos episodios de la vida capitalista en cualquiera nación burguesa. Pero lo verdaderamente soviético es lo que ocurrió luego:

Se reunieron todos los perjudicados, y acordaron que no era conveniente presentar pleito contra los directores del Banco. Pero acordaron algo más que comenzó a ponerse en práctica inmediatamente. ¿Qué fue ello? Abrir entre los mismos clientes perjudicados—proletarios amantísimos del bolchevismo «volatilizador» de capitales—una colecta en favor del «Banco del obrero y del labrador», es decir en beneficio de las mismísimos «volatilizadores».

S. de P.

doza por 28 que dijeron sí, contra 12.

Albertazzi Avendaño.—Protesta por las frases del Sr. Baltodano, diciendo que sus frases carecen de fundamento, y que el cargo que lanza de que el Estado protege más a la Iglesia que las escuelas es infundado por cuanto la misma Secretaría de Hacienda había pedido ese aumento de \$ 100 000 a la partida de Culto. Que no hay hinchazón por el nuevo presupuesto de Culto que se ha votado, pues el mismo Congreso ha recortado otras partidas innecesarias.

Cortés.—Protesta así mismo de las frases del Sr. Baltodano, ya que él mismo (Cortés) ha es-

Pasa a la pág. 4

Importancia de la Enseñanza Religiosa Presupuesto de Culto

Limón

La suprema importancia de la enseñanza religiosa, se colige fácilmente considerando la materia sobre que versa y el fin que se propone. Versa la enseñanza religiosa sobre Dios, conocido no únicamente con las luces escasas de la razón, sino con los vuelos de la Revelación sobrenatural. Junto con la idea de Dios enseña la Religión los deberes y relaciones que el hombre tiene con la Divinidad y las comunicaciones que Dios ha tenido y tiene con su criatura racional.

Por cuanto Dios es infinito, claro está que el conocimiento que el hombre—ser limitado en su razón—tenga de Dios, será incompleto, envuelto en los cendales del misterio; mas, no por esto, será ese conocimiento menos cierto, toda vez que está basado en la autoridad de Dios revelante, incapaz de engañar, puesto que es la Verdad por esencia. Un Dios comprensible adecuadamente en su ser o en sus relaciones, por la razón finita del hombre sería un Dios débil, igual a la misma razón humana que lo pudiera comprender; no sería infinito, no fuera Dios. Y así, argumento de certidumbre y Divinidad de la Religión y de su enseñanza es, que tiene misterio acerca de los cuales debe contentarse el hombre con una noticia razonable, sin intentar comprenderlos nunca. Pero es la Enseñanza Religiosa del Catolicismo, la que únicamente da a la inteligencia humana, razón cierta de Dios y los arcanos de la vida sobrenatural,

o sea los tremendos secretos del más allá de ultra tumba, que son reclamados por la conciencia, imperiosamente, aunque sorprendan al corazón, y que, han desconcertado a aquellos sabios satisfechos de pasarse sin lo sobrenatural revelado; porque tales problemas no los resuelve la ciencia, sino únicamente la Religión. En 1880 el sabio materialista Dubois Raymond, lanzó en discurso pronunciado en Berlín, ante muchos cerebros pensadores de su misma talla, un extraño desafío: retaba a la ciencia humana para que diese alguna solución a esta cuestión científica, (a la finalidad de la Naturaleza) y declaraba que esta tesis era uno de los siete enigmas insolubles para la ciencia. Nadie alzó el guante; y uno que pretendió hacerlo, Maeckel, Profesor de la Universidad de Leva, tuvo la desilusión de ver desmoronarse sus empeños, aun antes de su gran crisis científica.

La Religión sí resuelve ese problema a cumplida satisfacción. El inmortal poeta Dante Alighieri, el autor del idioma italiano en la «Divina Comedia» nos muestra el más allá; el infierno, el purgatorio y la gloria.

Y ¡qué bella, qué majestuosa y pura se ostenta al través de veinte siglos la moral de la religión cristiana, con su Decálogo irreprochable, con sus magníficos consejos evangélicos de castidad, pobreza y obediencia, dignos únicamente de corazones frescos y robustos; con su admirable y antes desconocida ley del perdón

Que acaba de someter el Ejecutivo al Congreso y que regirá provisionalmente hasta diciembre de 1929.—Artículo 12—Destínase la suma de (C 100.000.00) cien mil colones para cubrir gastos de la Cartera de Culto, conforme al siguiente detalle:

1=Subvención a la Iglesia Metropolitana	C 30.000 al año
2=Misiones al general	6 000 =
3=Obispado de Alajuela	15.000 =
4=Misiones de la diócesis de Alajuela	3.000 =
5=Misiones al Guanacaste	6.000 =
6=Vicariato Apostólico de Limón	12.000 =
7=Misiones del Vicariato de Limón	3.000 =
8=Auxilios a templos católicos	15.000 =
9=Eventuales	10.000 =

Total C 100.000 al año

Corresponsal

de las injurias y del amor a los mismísimos enemigos! Y, si reparamos en la disciplina admirable que ostenta la Iglesia en el gobierno de sus hijos distribuidos sobre la haz de la tierra. . . Si atendemos a lo grandioso, puro y arrebatador de las ceremonias del catolicismo, a su conjunto armónico, a su nítido orden con sencillez que enamora al corazón. . . Si estudiamos ese hecho histórico que resulta al través de veinte siglos, siempre vivo, siempre fuerte; la existencia del cristianismo, tantas veces perseguido, otras despreciado y siempre victorioso, viendo caer a diestra y siniestra a sus enemigos. . . De ese estudio sereno y apacible concluiremos fácilmente, la importancia trascendental, inmensa, indefectible, de la Religión cristiana; y lo grave e importantísimo de la enseñanza religiosa para la niñez y la juventud

en la Escuela, en el Colegio y en la Universidad, cuando esa enseñanza persigue objetos tan sagrados y tan profundos. Crecerá más nuestro respeto y admiración por la Religión y su enseñanza, advirtiendo que, tiene por fin el perfeccionamiento del cristiano y disponerlo así para la vida eterna.

Las ciencias humanas buscan

Aunque hasta esta fecha no haya venido ninguna comisión para fundar directiva del Partido Constitucional, se nota bastante entusiasmo entre algunos elementos por ingresar a las filas del mencionado Partido.

No dudamos que algunos miembros de la Directiva general nos visiten, para poder corresponder a los deseos de los católicos limonenses. Yo supongo que personas de tan buenos sentimientos como don Filadelfo Granados y otros más prestarán su valioso contingente.

José T. Pagani M.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga” es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Páez, Victoria, Nacional y Violeta

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesía con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

“Obras son amores y no buenas razones”

Alajuela, 23 de octubre de 1929.

Señor Secretario del Banco Nacional de Seguros San José

Distinguido señor:

Con todo el respeto que Ud. me merece, tengo el agrado de manifestar los sentimientos de mi eterno reconocimiento a esa Institución por la atención que me han deferido al pagar la póliza No. 1122, por valor de dos mil colones, al ocurrir la muerte de mi querido esposo, don Juan Rafael Meoño Hidalgo.

Es para mí muy grato también autorizar a Ud. para dar publicidad a esta carta si Ud. lo creyere conveniente a los intereses de ese Banco, aunque, además, yo seré en adelante una entusiasta propagandista de la eficacia del seguro de vida. Es innegable que constituye una barrera que detiene la desolación que se presenta en las familias cuando el jefe de ellas se ausenta eternamente.

Sírvase aceptar los testimonios de respetuosa consideración de su muy atenta y segura servidora,

f.) LIA v. de MEOÑO

Al 30 de Setiembre de 1929 teníamos asegurada la vida de 2,122 personas. ¿Es Ud. una de ellas? Si no, ¿por qué?

Sin compromiso alguno de parte de Ud., el Banco tendrá mucho gusto en enviar a uno de sus agentes solicitadores a explicarle todo lo relacionado con el seguro sobre la vida, cuando Ud. lo solicite a esta su oficina.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS SAN JOSE DE COSTA RICA

Anuncie en este diario

No es contestación

Una vez, hace mucho tiempo, leí en uno de los diarios grandes de esta ciudad un artículo, no sé si editorial o de colaboración, en el cual proponía su autor que por cuanto había leyes vigentes contrarias a la Constitución, debería reformarse ésta para ponerla de acuerdo con aquéllas.

Que fué tanto como decir si los muros de un edificio se han vencido y salido de sus cimientos, se deben remover éstos para meterlos debajo de aquellos. Y las tales leyes no eran leyes, según lo dice la misma Constitución ni esa opinión tenía sentido común.

Para que no haya faltas de ortografía es preciso suprimir la ortografía y rebajar la lengua al nivel de la más crasa de las ignorancias de la misma lengua. Ni más ni menos han hecho los soviets en otro orden de ideas: para que no haya adúlteros ni asesinos han borrado del código penal los artículos correspondientes a esos delitos.

Lo que la ley no prohíbe bajo sanción penal es permitido, no es delito.

Pero esta inquina a la gramática parece parte, por no decir es parte de los desvaríos radicales y volcheviques. Pues ¿no hay cuarenta maestros de escuela que se oponen a que las faltas de ortografía sean motivo de reprobación de alumnos en los exámenes?

Esas reformas de la lengua, hechas como los congresos hacen leyes, es decir, a la diablo, suelen tener sus inconvenientes. Su-

cedió que un gobierno radical acreditó en Londres un ministro plenipotenciario que escribía con ortografía radical; y como no sabía inglés se dirigía siempre a la Cancillería inglesa en notas en castellano. Pero a cada nota recibida, correspondía otra de retorno preguntándole al señor Ministro qué significaba la palabra tal porque en el diccionario de la lengua no se hallaba.

El señor Ministro radical tuvo que olvidar su ortografía liberal o radical y apelar a la de la Academia para ser entendido.

Una nota de ese señor ministro radical al senado de su patria advirtiéndole el inconveniente de semejante ortografía fue parte considerable en la reacción iniciada ya por los amigos de la libertad en el orden.

Fenómeno curioso: entre los enemigos de la gramática figuran algunos que escriben con rara propiedad y que se sentirían degradados si escribieran de otro modo. Pero el partido es el partido y hay que embaucar a jóvenes tontos, para atraerlos al suyo.

Healthy

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Santoral

Jueves 31.—Santos Nemesio, diácono y mártir; Quintín mártir; santa Lucila, virgen y mártir.

SAN QUINTIN, MARTIR

Nació en Roma, del ilustrísimo linaje de senadores. Por servir a Dios pasó a Francia, y paró en la ciudad de Ambiano, donde, descubriendo un precioso tesoro de admirables doctrinas, comenzó a predicarla, logrando convertir muchas almas. Levantóse por este tiempo una cruel persecución contra los cristianos por orden de los emperadores Diocleciano y Maximiano, yendo a Francia por Prefecto Ricciovario, quien, teniendo noticia de que la mayor parte de los ambianenses, por medio de la predicación, virtudes y milagros de San Quintín, confesaban la fe de Cristo, le hizo prender y atormentar para que adorase a los dioses. Hallándole constante en la fe católica, mandó que fuese atravesado con dos asadores, y que le hincasen clavos entre las uñas de las manos y en la cabeza, la cual después le cortaron, volando su purísima alma al cielo en forma de paloma, y oyendo una voz que decía: «Quintín, siervo mío, ven a recibir la corona que se debe a tu merecimiento». Fue su glorioso martirio el día 31 de octubre, año de 190.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....



De Cartago

Remitido

Quando hubo uno de los rosarios que se verifican en el templo de San Nicolás fué encontrado en el corredor de la sacristía un desconocido en estado agónico, siendo ayudado por el Padre Rojas, y conducido en ambulancia al Hospital.

Apreciable enfermo

La salud de Antonio Coto sigue siendo de cuidado. Deseamos mejor que antes para alegría de sus padres don José J. Coto y doña Bernabé Céspedes de Coto.

Buen viaje

Pronto partirá a los Estados Unidos el doctor don Uriel Gutiérrez, quien permanecerá algún tiempo en ese país del dólar. Le deseamos un feliz viaje y un pronto regreso.

Corresponsal

Bibliografía

Hemos recibido el simpático semanario en inglés y en español, THE LIMON SEARCHLIGHT editado por Mr. S. C. Nation que viene a defender los intereses de la provincia de Limón en particular y de Costa Rica en general, conforme reza el mismo lema del referido periódico. En el editorial presentación del colega se hace una invitación a los maestros, periodistas, sacerdotes y demás personalidades para que discutan los altos destinos del país desde sus columnas.

Larga vida deseamos al estimable colega.

Favor alcanzado

Doy gracias a Jesús Nazareno por haber librado a mi mujer de una grave operación; favor concedido en la Parroquia de San Ramón.—Cristino Quesada

Misa de requiem

El viernes 1º de Noviembre a las seis de la mañana, se celebrará en la capilla del Seminario una Misa en sufragio del alma de doña

Adelaida Jovel v. de Cordero

(Q. d. D. g.)

La familia suplica a sus amistades se dignen asistir a ese acto, lo que comprometerá eternamente su gratitud.

VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

EMPRESTITO DE LA

Nacionalización Eléctrica

BONOS DE

50 y 500 DOLARES

Al portador - Libres de todo impuesto

con la garantía del Estado y respaldados por las rentas del Servicio Nacional de Electricidad, incluyendo los derechos de fuerzas de agua de toda la República.

Intereses al 8 por ciento anuales se pagarán trimestralmente

La venta a su valor nominal de esos bonos se principió el lunes 21 de los corrientes EN LA VENTANILLA No. 5 DEL BANCO INTERNACIONAL.

NOTA.—El Banco extenderá recibos provisionales para entregar luego en cambio los bonos definitivos tan pronto estén listos.

Contamos con su cooperación que nos la DEMOSTRARA comprando DE ESOS BONOS, que son hoy día una de las inversiones de dinero más cómodas y más seguras.

Junta del Servicio Nacional de Electricidad

Actualidades...

Viene de la primera pág.

nicos de Mussolini y Primo de Rivera, tendrá que reirse de compasión de Haya de la Torre y del «Repertorio Americano» que da cabida en sus columnas a tales esperpentos. Se trata de atacar a la Iglesia y aunque las aseveraciones del Sr. Haya de la Torre sean la sin razón más temeraria, el «Repertorio Americano» las recibirá benévolutamente y hasta con un aplauso ferviente, siempre eso sí, que sean explotando el anticlericalismo.

En cambio, todos estos paladines de un pseudo antimperialismo; de una falsa demostración; de un peligroso socialismo, nos vienen hablando a cada instante de las lindezas del régimen moscovita o bolschevique, del régimen callista, hoy en día ya agonizante, afortunadamente, y de todoa esos regímenes benévolos y tolerantes que se sueltan por el mundo para contentamiento y solaz de los mortales.

Así, cuando se recibían noticias del fusilamiento de un joven, de la mutilación de un sacerdote, del atropello de una religiosa por los sicarios del amable dictador mexicano, tenían ya preparadas sus respuestas los liberales, respuestas que eran como esas frases de molde de algunos periodistas que nos hablan eternamente de un brindis de salutación o de un saludo de natalicio, que se acomodan a toda la masa femenina, pues por algo, la vanidad pertenece al género femenino.

Entonces, en el concepto de los liberales, el fusilamiento, erz una sanción necesaria de la justicia contra el fanatismo de los seglares mogigatos; la mutilación del sacerdote, no era más que artimañas clericales para motivar sus ambiciones y sed de poder; el atropello de las mujeres, sucedía siempre que éstas, instigadas por el clero se oponían a las leyes sabias emanadas de la Constitución!

¡Oh tiempo! Con cuánta razón Jesucristo estigmatizó a los eternos fariseos, a los que llenos de podredumbre por dentro se pavonean airoosamente por las calles y plazas como apóstoles de la verdad y la justicia.

Esta raza de víboras que viven al amparo de las suaves dictaduras callista y bolsheviquista, arrastrándose como aquellos bichos a los pies de sus señores para obtener sus graciosos favores, son los que nos hablan contra los dictaduras de Mussolini y Primo de Rivera.

¡Oh, la eterna hipocresía!

Los ríos de sangre que han corrido por Rusia y por su imitadora en América les parece a estos señores bien poca cosa. Los innumerables crímenes y felonías de Moscú y México, no son nada. Las dictaduras de Lenin y Calles son las formas de gobierno mejores! ¡Oh! Pero esas dictaduras de Mussolini y Primo de Rivera, esas son... las eternas pesadillas del liberalismo.

Congreso...

Viene de la pág. 3ª

tado siempre por las economías.

Baltodano.—El Sr. Cortés cree que no hay hinchazón de presupuesto y sin embargo se ha aumentado el presupuesto en... ₡ 36.000. Además no todos son Fray Agapito.

—Fueron aprobadas definitivamente las leyes anteriormente dadas sobre tarifas y aumentos de sueldo.

Albertazzi Avendaño.—Se referé al sueldo que gana el Sr. Administrador de Correos de ₡ 600.00 a más de un tanto por ciento sobre comisiones de unos ₡ 400.00. Insisto en que mi moción parece se dirija contra una persona, pero no es así, pues mi moción no va contra él, a quien aprecio y estimo. Yo no hago más que poner en conocimiento de mis compañeros esta noticia para que se investigue cuánto es lo que gana ese funcionario en realidad.

Mayorga Rivas.—No cree que sea justo rebajar el sueldo al Administrador de Correo, ni atacarlo. Además el negocio de estampillas es particular y así, como lo hace el Sr. Administrador, puede hacerlo cualquier otro.

Albertazzi Avendaño.—¿De manera, Sr. Mayorga, que cada

vez que se hable aquí del sueldo que gane un funcionario público, es un ataque personal? Lo que yo he querido decir es si será regular que un Administrador de Correos venda estampillas, pagándose una comisión.

Villafranca.—Está con el Sr. Albertazzi Avendaño. Dice que en Costa Rica pasan cosas verdaderamente raras y que las estampillas se venden en las boticas como si hubiera contratos con el Gobierno. El Sr. Administrador de Correos se ganó el mes pasado en venta de estampillas ₡ 100.00. Le parece, como al Sr. Albertazzi Avendaño, que las Administraciones de Correos deben vender estampillas sin cobrar comisión.

Cascante.—Indica que el número de ocho buzoneros que aparece en el presupuesto es excesivo y hace moción para que se reduzca el número a seis buzoneros.

(Puesta a votación fue desechada la moción. Entre paréntesis diremos, apoyando las palabras dichas en la Cámara por el Sr. Repr. Cascante, que los buzoneros han disminuído de tal modo en la capital cuanto se ha aumentado inconsultamente el número de buzoneros).

Pérez.—Mociona para que se aumente la dotación al posta que

Noticias del Exterior

La voz autorizada del Tageblatt

Berlín, 30.—El Tageblatt que en ocasiones semejantes se considera como un reflector de la opinión más autorizada de Alemania, dice que el sistema de referendums dará al traste con el optimismo que están sustentando muchos políticos para desarrollar una política de oposición a cuantos movimientos salen de la iniciativa del Reich. Por otra parte dice que los partidarios del referéndum han estado contribuyendo a entorpecer la cordialidad que desea la nación con sus enemigos de ayer.

Los valores de Nueva York y Europa

Amsterdam.—Las acciones bancarias han sentido la influencia del desastre oscilatorio de Nueva York, habiendo gran pánico, para lo cual otros bancos nacionales han ofrecido su apoyo en caso necesario. No se sabe qué resultados irán a tener las transacciones que se estaban haciendo con obligaciones ya suscritas por grandes industriales de África y Oceanía.

El Sumo Pontífice visitado por los Reyes de Italia

Ciudad del Vaticano, 30.—La Secretaría de Estado, anunció oficialmente esta noche, que los Reyes de Italia, visitarán el Vaticano el día del próximo mes de Noviembre. Los funcio-

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

hace el servicio entre San José = Villa Colón. (Puesta a votación fué aprobada)

(Se promueve un debate entre los Srs. Orlich y Villafranca sobre la supresión del porta de Río Grande a Zarcerro, aumentando en cambio la dotación al otro posta de Zarcerro—San Ramón, Río Grande para que haga aquel servicio. Según la moción del Sr. Orlich la correspondencia de Atenas se demorará una hora hasta que llegue el tren a Río Grande, El R. Cascante expone los inconvenientes de ese sistema, pero puesta a votación la moción Orlich se aprueba.)

(Faltando veinte para las cinco ya se había desintegrado el quorum; se levantó la moción).

narios de la Santa Sede se preparan para esa fecha, que ha de marcar uno de los momentos culminantes de la cordialidad entre el Estado y el Vaticano.

Clementel se mantiene en silencio mientras conversará con los políticos

París, 30.—El radical Clementel, a quien el Presidente Doumergue ha hecho el encargo de formar nuevo Gabinete, se mantiene en la más estricta reserva acerca de la forma en que hará su Gabinete. Sin embargo, se tiene entendido que conversará con numerosos miembros prominentes de la Izquierda y que mañana jueves discutirá su programa ante una Asamblea del Partido Ejecutivo radical.

Se han registrado otras batallas en China

Harbin, 30.—Despachos de la tarde dicen que en Yughad se registró esta mañana un encuentro entre tropas rusas y chinas, de la cual resultaron numerosas bajas. Los chinos atacaron por dos alas, una de las cuales fue deshecha por la artillería gruesa que les obligó a plegarse varias millas hacia el oeste.

La Prensa de París se muestra desconfiada de los esfuerzos de Clementel

París, 30.—La prensa de esta tarde se muestra hasta cierto punto pesimista acerca de la eficacia que demuestren los esfuerzos de Clementel para la formación de un nuevo Gabinete.

Suscríbase á este diario

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 104 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos esesegulda que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLEIRA Y MOLINA

La Santa Misión en Escasú.—Los P.P. cosechan los acostumbrados éxitos espirituales

(Por telégrafo)

Escasú, 30.

La Santa Misión predicada por los Padres Capuchinos Ignacio de Azkoitia y Raimundo de Manacor ha estado concurrendísima. La iglesia parroquial repleta de fieles escuchando la palabra de los virtuosos misioneros. El domingo próximo terminará solemnemente. El pueblo escasuense agradece la brillante labor de los Padres Capuchinos, en estos momentos en que en el Congreso alguien ha querido echar sombras sobre su benéfica actuación en nuestro país.

Corresponsal

Posiblemente Briand de todos modos figurará en el nuevo gobierno

París, 30.—El periódico Le Temps hace notar que por muchas que sean las dificultades que deriven las cosas de la presente crisis parlamentaria, Briand seguramente ocupará un ministerio y el cual se señala será el de Relaciones Exteriores.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA